

学校だより
平成28年
3月18日号

はるにれ

海老名市立
有馬小学校
校長 宮原謙二

一年間お力添えをありがとうございました

今年一年を振り返ってみますと、多くの方々に支えられて子どもたちが成長することができたのだと改めて感じています。

4月の1年生の見送りから始まり、アリマンピック、ありまっ子スクール、はるにれフェスタ等、「ありまっ子応援団」の方々には、子どもたちが安全に過ごせるように、かつ、学校生活を豊かにしていただきました。

また、本郷自治会の青パトの方々のパトロールは犯罪の抑止力として大きな力となりました。そして、5年生の稲作りのための土をいただいたこと、1年生が幼稚園と交流できたこと、6年生が尺八と琴、4年生がお囃子の体験をさせていただいたこと等、地域の方々のお陰で貴重な体験活動をすることができました。小中一貫の取り組みでは、あいさつ運動を有中生と3小学校が一緒にやったことや合唱祭のリハーサルの様子を3校の6年生と一緒に聴かせてもらったこと等、児童生徒の新しいつながりを創ることができました。有馬の地域の方々や保護者の皆様のご子どもや学校を大切に思う心が大きな力となって、有馬小学校の教育活動が厚みや深さを増し、子どもたちの成長につながっています。今後もお力添えをどうぞよろしくお願いいたします。



「下河内囃子連の方々の太鼓のご指導」

心に残る卒業式に向けて

体育館いっぱい緊張感が張りつめています。卒業式の合同練習が始まりました。本番で緊張しないためには、いかに練習の時に緊張感を持って臨むかにかかっています。

4年生も、いすに座った足が床につかない子どもも多くいますが、しっかりとした態度で練習に参加しています。呼びかけや合唱も4年生から6年生のやる気一つになって、1回1回上手になっています。16日(水)には、1年生から3年生と6年生と一緒に「お別れ式」を行いました。お世話になった6年生と良いお別れの式になりました。

23日(水)の卒業式本番に向け、全校児童と職員が一つになって、心に残る素晴らしい式にしたいと思います。



「お別れ式での一コマ」

ミニアリマンピック開催



2月の後半、運動委員会の体力づくりの取り組みで、ミニアリマンピックが長昼休みに開催されました。

50メートル走、フリースロー、ストラックアウト、PK、握力、長座体前屈を計測しました。5月のアリマンピックから始まり、年間を通した取り組みでありまっ子の体力の向上に貢献しています。

保育園との交流

2月9日(火)に中河内保育園の年長さんを招いて、保育園との交流会を開きました。

この日のために一生懸命作った出し物で、楽しく遊ぶことができました。4月から有馬小の1年生になる子もいて、優しいお兄さんお姉さんと接することで、安心して入学を迎えることができるでしょう。



行事予定

3月

18日(金) 卒業式予行練習 大掃除
 22日(火) 給食終了 卒業式前日準備
 23日(水) 第123回卒業式(9:25開式)
 25日(金) 修了式
 26日(土) 学年末休業・学年始め休業(~4/4)

4月

5日(火) 始業式
 6日(水) 入学式(午後)



「お別れ集会での一コマ」

ありまの歴史16



「海老名中学校の校庭工事を行う米軍」

昭和の教育

— 一百周年記念誌より —

有馬小学校には、昭和18年頃から20年まで連隊本部が常駐していて、小学校の標札をはずし、部隊の看板を掲げていました。教室を部隊が使用していたので、子どもたちは廊下で机もなく勉強しました。雪の降るときには、窓の割れ目から雪が入ってきたこともありました。

理科室は医務室になっていて、そこには軍医さんがいました。連隊部隊だったので、軍旗際には三笠宮殿下が白馬に乗ってこられたという記憶があります。上級生になると、手旗やモールス信号の打ち方を習いました。

朝学校へ行っても勉強はしないで農家へ弁当持ちで勤労奉仕にいき、^{あんきよ}暗渠（地中に埋設された水路）の踏み込み、落穂拾い、麦踏み、桑の木の皮剥（繊維で軍服を作る）などをしてそのまま帰宅しました。有馬小学校には、家族で疎開してきた児童が登校していたし、居合公民館や本覚寺には、横須賀の豊島小学校から集団で先生と子どもたちだけで疎開してきていました。

みんなでがんばった大縄とび

「それいけ！」

「ひっかかってもいいよ。がんばれ！」

子どもたちの声が校庭に響きます。クラスが一つになって、2月22日(月)の朝会で大縄跳びに挑戦しました。

前回12月14日(月)の記録をどのくらい上回れるかが勝負です。冬場の体力づくりの一環で持久走・縄跳びに取り組んできた最後の仕上げに、力を合わせてがんばりました。



一年間の成長を見ていただく



2月15日(月) 5・6年・ひまわり

17日(水) 3・4年

19日(金) 1・2年

の日程で、今年度最後の授業参観・懇談会が行われました。一年間の子どもたちの成長を見ていただくことがテーマでした。

学年に応じた工夫がなされ、一人一人の成長を表現することができました。多くの参観をいただきありがとうございました。